



い わ せ の

令和5年度 9月号
高岡市立野村小学校
令和5年9月25日

新しい形のつながりを求めて

校長 鳥内 禎久

2学期が始まり、相変わらず暑い日が続きますが、野村っ子の元気な声が教室やグラウンドに響き渡っています。また、職員室には育休復帰の前舞偉先生に加えて、二人の新しい仲間が増えました。一人目は多文化共生推進研修員のマテウス先生です。ブラジルサンパウロ州教育局でコーディネーター教員として活躍後、日本に来日されました。主に外国人指導に携わっています。二人目は、養護助教諭の齋藤華子先生です。長年、県や市に要望し続けていた保健室の先生の複数配置がようやく実現しました。病気やけがの対応に加えて、心に関する相談も充実させていきます。その取り掛かりとして、保健室横に「COCOLORoom」を新設しました。誰もが相談しやすい体制を目指し、部屋の様子も一新させました。悩みごとがあってもなくても、是非一度お立ち寄りください。



さて、4月から今年度のキーワード「つなぐ」に関する様々な活動を紹介していますが、今回は3つの委員会の取組を紹介します。

①ボランティア委員会「ちょボラっこタイム」

毎週水曜日の朝、その日の天候等を踏まえて、様々な清掃活動等を行っています。この日は、写真にあるように、前庭や中庭の除草や窓拭きを行いました。

②環境委員会「野村小をもっときれいにせんまいけ大作戦」

縦割り交流活動のため、掃除ができない水曜日の13時05分から10分間、ゴミ拾いを行います。子供たちが作成した案

内文には「持ち物は『やる気!!』」と書かれていました。今回は約200人の野村っ子が参加しました。

③広報委員会「つながりの木～メッセージカードに込めて～」

今までお世話になったり、助けてもらったりした友達や教職員、地域の皆さんに、感謝の心をメッセージカードに書いて、その気持ちを表す活動です。「A君へ。集団登校の時、まっすぐ歩けるように見守ってくれてありがとう」「用務員さんへ。のぎりの使い方を教えてくれてありがとう。おかげで図工が好きになりました」など温かいメッセージがあふれています。



今回紹介した三つの活動は、いずれも自主的に自分の意志で

参加する企画です。「自分がされていやなことは、友達にしない」から「自分がされてうれしかったことを友達にできる」野村っ子がもっと増えていくことを願っています。



児童会役員挨拶運動

前期の学級代表と委員長が挨拶運動を行いました。元気な挨拶で、野村っ子が気持ちよく1日をスタートすることができました。10月からは、後期の役員に引き継がれます。



シェイクアウト訓練 (9月1日)

県民一斉防災訓練の「シェイクアウトとやま」に合わせて、地震発生時の安全確保の仕方を確認しました。ご家庭でも、防災について話をしてください。



おはなしの会 (9月19日)

講師の方に来ていただき、1年生が「ねずみのすもう」等、4本のお話を聞きました。語り手のリズムミカルな話し方に引き込まれ、お話の世界を堪能しました。

「あったかハート」の野村っ子を目指して

金森 豊

長い夏休みが明け、2学期が始まって1か月が経とうとしています。野村っ子が大きな事故やけがもなく、充実した夏休みを過ごすことができたのは、家族の方々や地域の皆様のおかげです。日頃からの野村っ子に対する温かい思いに感謝の気持ちでいっぱいです。

さて、9月に入ってから、野村校区内と近隣小学校において、児童宅に不審者が侵入しようとする事案が続けて発生しました。14日(木)には、野村っ子に全校放送で下記の4つのことを確認した後、学年・学級指導を行い、約束をしました。ご家庭でも、子供だけで自宅で過ごす場合等の約束があると思いますが、改めて具体的な場面を想定して話し合っていたいただきたいと思います。

- ① 下校中にはなるべく複数の友達と帰る
- ② 帰宅時に家に誰もいなくても、「ただいま」と言ってから家に入る(不審者と遭遇しないために)
- ③ 家に一人にいるときも、玄関や勝手口、大きな窓等にしっかりと鍵をかける
- ④ 不審な人を見かけたら、家の人や近くの大人にすぐに相談する(大人の方は警察と学校へ連絡)

ところで、「あったかハート」の野村っ子を目指して、本校では、子供たちが「あったかハートふりかえりカード」を記入し、学校生活を振り返る時間を定期的に設けています。その後、カードに記載された内容を基に担任と個別に面談をしています。悩みや困っていることを聞き、解決に向けて一緒に考えたり、必要に応じて指導したりすることで、いじめや子供同士のトラブルの未然防止・早期発見・早期対応に努めています。また、学級の仲間に親切にできたこと・されたことや今頑張っていること、その子のよさについても話題に取り上げ、担任と児童が安心して何でも話せる、相談できる関係づくりを大切にしています。

そして、今年度も、学級活動や道徳科の時間等に、人権について考える時間を持ち、全校で人権標語づくりに取り組みました。今後、代表児童の作品を校内に掲示し、野村っ子みんなで温かい雰囲気づくりに努めていきます。来校された際には、ぜひご覧ください。



お知らせ

巻頭言にもあるように、2学期から、1階保健室横の相談室を「COCOLO(こころ)ルーム」としてリニューアルしました。野村っ子の新しい「あったかな居場所」として活用し、心のサポートを子供に寄り添いながら行っていきます。



10月の行事予定



sun	mon	tue	wed	thu	fri	sat
1	2	3	4	5	6 校外学習(6年)	7 万葉朗唱の会
8 住民運動会	9 スポーツの日	10	11	12	13 校外学習(1年)	14
15 ウインドサロン コンサート	16	17	18 委員会⑥	19	20	21
22	23	24 音楽交流会(5年)	25 学習発表会予行	26	27 こころの劇場(6年)	28
29 学習発表会	30 繰替休業日	31	11/1	2 就学時健康診断	3 文化の日	4